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Es ist gut. Das Jahr geht zu Ende – mit halbgelesenen Büchern. Mit offenen 

Rechnungen und einem ungeputzten Bad. Mit ein paar verlorengegangenen 

Vorsätzen und einer welken Amaryllis auf der Fensterbank. Es ist gut. Wir haben 

getan, was wir konnten. Dass es manchmal hätte mehr sein können – geschenkt. Wir 

sind Menschen, keine Superheldinnen und Superhelden.  

Die Vorsätze, im nächsten Jahr alles besser zu machen, können warten. Zwischen 

den Jahren dürfen sie ruhen. Zwischen den Jahren ist Atempause. Es ist gut. In der 

Kirche heißt das Segen. Dein Leben steht unter einem guten Stern. Mit allem 

Unfertigen und Ungelösten. Nicht alles hängt von uns allein ab. Aber alles, was wir 

getan oder nicht getan haben ist aufgehoben. Jede Anstrengung, jedes Glück, jede 

Träne, jeder Wutausbruch, jeder heimliche Traum. Wir legen sie in einen riesigen 

Karton und binden eine Schleife drum. Legen es ins Archiv des Lebens. Dort ist es 

sicher aufbewahrt. Jetzt ist gut. Nächstes Jahr sehen wir weiter. 
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